

# **Idylle, mein erster HANDI 'CHIENS Assistenzhund, finanziert von ASA Asbl**

Autorin: Magali Bordang

## **Ich, Magali, Bezugsperson von Idylle, bin von Beruf Erzieherin und Heilpädagogin.**



Idylle war anfangs mit mir in einer Maison Relais tätig. Die Arbeit mit Idylle war sehr fruchtbar und sie hat viele Kinder in ihrer Entwicklung unterstützt. Später haben wir im Centre pour le développement intellectuel, dem Kompetenzzentrum für Kinder mit einer Beeinträchtigung der geistigen Entwicklung, gearbeitet. Kinder, die sehr verschlossen waren oder wenig bis gar nicht geredet haben, konnten nach kurzer Zeit Idylles Namen rufen. Die Hündin brachte den Kindern Gesprächsthemen, über die sie sich austauschen konnten.

Da Idylle jeden Tag mit zur Arbeit kam, haben die Kinder eine Stabilität kennengelernt und konnten so auch Verantwortung übernehmen. Sie haben dafür gesorgt, dass Idylle zu essen bekam und immer frisches Wasser verfügbar war. Sie gingen täglich mit ihr spazieren, lernten so die Bedürfnisse anderer Lebewesen wahrzunehmen und eigene Bedürfnisse hintanzustellen. Wegen der täglichen Spaziergänge verbesserte sich die physische Gesundheit aller. Sie verbesserten ihre Ausdauer, das Gleichgewicht wurde trainiert und der Bewegungsapparat wurde gestärkt.

Idylle war anwesend, wenn sie jemand zum Kuscheln, Reden oder Trösten brauchten. Sie wurde auch eingesetzt, um die Kinder zum Lernen zu motivieren. Idylle wurde also Teil vom Unterricht (mit klaren pädagogischen Zielen) und begleitete allmögliche Aktivitäten.

Idylle ist seit Dezember 2021 im Ruhestand und Rio, ein junger Golden Retriever von 3 Jahren, wird die Arbeit von Idylle fortsetzen.

Auch wenn Idylle nicht mehr arbeiten kann, die Schüler und Schülerinnen reden noch regelmäßig von ihr und fragen nach wie es ihr geht. Für mich ist es immer wieder sehr rührend zu hören, dass sie Idylle nicht vergessen haben. Dies ist der größte Beweis für mich wie die Anwesenheit eines gut ausgebildeten HANDI 'CHIENS alle geprägt hat.

ASA asbl dankt den vielen Spendern, die es ermöglichen diese tollen Hunde zu finanzieren! ASA asbl ist als gemeinnütziger Verein anerkannt per großherzoglichem Beschluss vom 28. August 2020.

Für weitere Informationen: [www.asa-asbl.lu](http://www.asa-asbl.lu) •

# **Idylle, mon premier Chien d'assistance de HANDI'CHIENS, financé par l'ASA Asbl**

Auteur : Magali Bordang

## **Je suis Magali, personne de référence d'Idylle, de formation éducatrice et pédagogue curative.**

Au début, Idylle travaillait avec moi dans une Maison Relais. Le travail avec Idylle était très fructueux et elle a été un grand soutien dans le développement des enfants. Après cette expérience nous avons travaillé au Centre pour le développement intellectuel, qui prend en charge des enfants et jeunes présentant des troubles du développement intellectuel de façon permanente. Des enfants qui étaient très timide et fermé ou qui ne parlaient peu ou pas du tout, ont pu appeler Idylle par son nom après un certain temps. La chienne est devenue sujet de discussion et les enfants ont pu ainsi s'entretenir.



Comme Idylle venait tous les jours avec moi au travail, les enfants ont appris à connaître une stabilité et ont ainsi pu prendre des responsabilités. Ils ont veillé à ce qu'Idylle soit nourrie et qu'elle y ait toujours de l'eau fraîche à disposition. Ils l'ont emmenée en promenade tous les jours, apprenant ainsi à percevoir les besoins d'autres êtres vivants et à faire passer les leurs au second plan. Grâce aux promenades quotidiennes, la santé physique de tous s'est améliorée. Ils ont amélioré leur endurance, travaillé leur équilibre et renforcé leur appareil locomoteur.

Idylle était présente lorsqu'ils avaient besoin de quelqu'un pour les câliner, leur parler ou les consoler. Elle aidait également à motiver les enfants à apprendre.

Idylle faisait donc partie de l'enseignement (avec des objectifs pédagogiques clairs) et accompagnait toutes les activités possibles.

Idylle est à la retraite depuis décembre 2021 et Rio, un jeune Golden Retriever de 3 ans, poursuivra le travail d'Idylle.

Même si Idylle ne peut plus travailler, les élèves parlent encore régulièrement d'elle et demandent comment elle va. Pour moi, c'est toujours très touchant d'entendre qu'ils n'ont pas oublié Idylle. C'est pour moi la plus grande preuve de la manière dont la présence d'une HANDI'CHIENNE bien formée a marqué tout le monde.

L'ASA asbl remercie les nombreux donateurs qui permettent de financer ces superbes chiens! L'asa asbl est reconnue comme association d'utilité publique par règlement grand-ducal du

28 août 2020. Pour plus d'informations: [www.asa-asbl.lu](http://www.asa-asbl.lu) •